
! 華東台商子女學校家長會

主題：第⼗十七屆家長會第三次家長代表⼤大會 
時間：2018年年03⽉月23⽇日(五)09:30--11:30 
地點：多功能教室 
主持⼈人：會長林林嘉玲、⾏行行政組副會長王莉 
記錄:⾏行行政常委林林嘉珍 、⾏行行政常委⾦金金婭 
出席⼈人員：各班家長代表 應到:   96⼈人   實到:  59   ⼈人   
學校⼈人員：校長 王先念念、教務處主任 徐以誠、總務處主任 郭云中、學務處主任 李晁
慶、輔導室主任 殷璇、⼩小學部主任 邱香蘭蘭 
  
議程: 
⼀一、學校各處室報告 
⼆二、家長會各組報告 
三、臨臨時動議 
               

校長致詞： 
                                                
因應台灣⾃自2018年年元⽉月起軍公教⼈人員調薪3% ，另因本校師資穩定，教師依年年資逐年年
提敘，並為反映各項教學設施設備價格調漲及學校教師機票旅運與⽣生活安置費⽤用⼤大幅
上漲等等因素，本校將於2018學年年第⼀一學期開始，調整學費，各學部 (含幼兒園、國
⼩小、國中、⾼高中) 調⾼高每學期學費⼈人⺠民幣1,000元，其他代辦費⽤用不予調整，特此敬告，
並惠請各位家長諒察⽀支持。 

⼀一、學校各處室報告： 

教務處相關問題： 



徐主任回覆： 

1.⽬目前學⽣生在下課、午休及閱讀課時間均可借還書，時間已算充裕。因中學部有⼩小論⽂文
指導、專題指導、國⽂文等相關課程會利利⽤用圖書館進⾏行行閱讀推廣及教學，故無法第七節
課後開放太長的時間，今考量量學⽣生需求，將規畫開放⾄至16:00。為了了提⾼高學⽣生對閱讀的
興趣，本學年年已規畫有相關活動，請留留意學校網站相關訊息。 

2.⼩小學部⽬目前是在各學期期末休業式前，學⽣生及家長可以知悉本學期的學期成績。 
中學部因課程內容較深且廣，必須妥善利利⽤用每週上課時間，完成課程計畫進度，故很
難趕在每學期休業式前完成學習成績的評分與計算。 
感謝家長的建議，⽇日後會盡快完成成績的輸入，並請家長善加利利⽤用線上成績查詢系統，
共同來來關⼼心學⽣生的學習狀狀況。 

⼩小學部主任報告： 

謝謝會長、副會長以及各位常委對⼩小學部的關⼼心和⽀支持，在兒童節⼩小學部會有⼀一系列列
的活動；誠摯的邀請各位家長共同參參與⼀一起同樂。接下來來我們還有美術比賽、以及畢
業典禮的活動也希望各位家長共同參參與。另外；我們⼩小學部還準備了了幼⼩小銜接以及國
⼩小畢業銜接初中的⼀一些課程，希望可以豐富每位孩⼦子的學習⽣生涯。 

  

學務處相關問題： 

李主任回覆： 

1.學務處平時就會協助家長把要給學⽣生的物品在第⼀一時間交到學⽣生⼿手上的，另考慮到食
品安全的問題，希望家長可以⽀支持不要寄存補給食物。 



2.考慮到國三學⽣生的⾝身體狀狀況雖然功課重要，但充分的休息充分的睡眠時間才是現階
段學⽣生需要的⽣生活⽅方式 。 

3.學校每天⼀一定有固定的集合時間，⽤用來來點名以及確定⼈人數畢竟這是學⽣生的安全。＂
⼀一個都不能少＂是學校對家長的責任。 

總務處相關問題： 

郭主任回覆： 

1.飲⽔水機的濾芯在每學期的寒暑假節會更更換且更更換後會做⽔水質的測試這學期的濾芯已更更
換且⽔水質檢測是合格的。 

2.合作社已申請到合格的證照，它可以販售⾃自製食品。在品質上學校會加強抽檢。若若
學⽣生有發現問題食品，⿇麻煩請第⼀一時間拍照存證並讓學校知道可以即時處理理。 

3.學校承諾會在暑假期間裝好照明設備 ，南北兩兩個停⾞車車場也會加強照明。 

4.學校已有跟公⾞車車公司反應請127減緩速度，也請學校的⾨門衛協助學⽣生放學時指揮交通
狀狀況。 

  
5.學校已和校⾞車車司機溝通請他注意⾏行行⾞車車速度，也會在學校開的駕駛安全會議上再次加
強宣導。 

                                            
6.學校會宣導學⽣生多吃餐廳配送的⽔水果，若若怕浪費也會勸導⼩小孩把⽔水果帶回家。 



7.學校要求餐廳油炸食物⼀一週只能有兩兩次，中午⼀一次、晚上⼀一次；由開學⾄至今餐廳都
符合需求出求。⿂魚的部分學校考量量到⽔水產類的食材較易易腐敗，且新鮮標準不⼀一；很難
界定。因此學校對⽔水產類的食材不予考慮。           

  
輔導室殷主任報告： 
1.有關學校的活動訊息皆可在校網及官網上查詢。


2.學校暑期活動，如暑期遊學營或台灣的⼤大學營隊，會陸續更更新資料，公布在校網上，
請多利利⽤用也⿎鼓勵學⽣生多參參加。


3.感謝我們學校的愛⼼心志⼯工，志⼯工們已經開始啓動開始服務；學校在此感謝⼤大家的努
⼒力力與付出。


                                                                                                            

⼆二、家長會各組報告： 

會長報告： 

1.感謝各位家代蒞臨臨，亦感謝各組副會、常委的努⼒力力與⽀支持，使家長會會務能順利利運⾏行行。

2.三⽉月底兒童節、青年年節的禮品採購與發放事項，感謝活動組副會、常委辛勞的選購；
更更感謝幼稚園陳園長、學務處李主任、總務處郭主任、⼩小學部邱主任幫忙安排發放，
讓我們家長會這吃重的⼤大活動減壓並圓滿完成。 

3.這⼀一次發出的餐標意⾒見見調查表，主要提供學校了了解家長們的意向，便便於餐廳招標時
能有⼀一個依據作為參參考。 

4.為提升孩⼦子的校園安全，除學校籌組愛⼼心團下的認輔組、圖書組、故事組、美學組
是為學校、孩⼦子服務外，建議其他家長們儘量量減少在校逗留留時間以免影響孩⼦子上課及
作息。 

5.三⽉月底我與上海海台校、東莞台校家長會長將連袂拜會台灣教育部司長，提出⼀一些嘉
惠我們學⼦子的意⾒見見。                                            

活動組副會長報告： 

⽉月初3/8家長會女王節贈花活動，全校師長們都很喜悅收到祝福，⾸首先謝謝嘉玲會長全
⼒力力⽀支持，出錢出⼒力力還認真當女⼯工及送貨員，謝謝8位美女幹部的協助與配合，也感謝校
長及主任們的⽀支持，讓活動很順利利圓滿的結束。 

活動組這學期重點有2項⼯工作，ㄧ.青年年節及兒童節禮物採購與發放，⼆二.畢業禮物採買 



ㄧ.3⽉月的青年年節及4⽉月的兒童節禮物已採購完畢：因usb採購成本超過預算不考慮，並
與教務處邱主任及幼稚園園長溝通及建議後，禮物的部分有做⼀一些調整 

禮物品項依適⽤用年年級分為三 
1.國⾼高中筆記本 
2.國⼩小三～六年年級⽔水粉筆 
3.國⼩小⼀一⼆二年年級及幼稚園油畫棒 

發放禮物時間： 
1.國⾼高中昨天已放完畢 
2.國⼩小4/4當天藝想嘉年年華慶祝兒童節活動，頒發家長會禮物 
3.幼稚園：讓幼稚園孩⼦子在課堂上使⽤用 

此次感謝學務處、教務處及總務處各主任和幼稚園園長的協助幫忙與配合分送，這次
家長會不需要投入太多的⼈人⼒力力運⽤用在搬運及發放禮物上⾯面。 

⼆二.畢業禮物-家長會長獎的部分，各班⼀一名，預計5⽉月中以前完成採購任務 

以上是活動組報告 

財務組副會長報告： 
 



三、臨臨時動議： 
1.前⽇日向全校家長收集有關餐標意⾒見見調查表（如下），並附上調查後統計數據供學校相
關單位參參酌。 
 



 



校⽅方、家代簽到 
 



會議實錄 




